

Message quatre

**Le royaume comme l'assujettissement de la rébellion  
et comme la transfiguration du Seigneur Jésus**

Lecture biblique : Mc 4.35-41 ; 9.1-13 ; Mt 13.43a

**I. Le royaume de Dieu est la puissance qui permet de soumettre la rébellion—Mc 4.35-41 :**

- A. Il y a deux grands principes dans l'univers : l'autorité de Dieu et la rébellion de Satan. L'unique controverse entre Dieu et Satan porte sur l'autorité et la rébellion—Ac 26.18 ; Col 1.13 :
1. La rébellion est la négation de l'autorité de Dieu et le rejet de Son gouvernement :
    - a. Satan était à l'origine un archange créé par Dieu, mais à cause de son orgueil, il s'éleva, transgressa la souveraineté de Dieu, se rebella contre Dieu, devint l'adversaire de Dieu et établit son propre royaume—Es 14.12-14 ; Ez 28.2-19 ; Mt 12.26.
    - b. Lorsque l'homme pécha, il se rebella contre Dieu, renia l'autorité de Dieu et rejeta le gouvernement de Dieu. À Babel, les hommes se rebellèrent collectivement contre Dieu pour abolir Son autorité sur la terre—Gn 3.1-6 ; 11.1-9.
  2. Bien que Satan se soit rebellé contre l'autorité de Dieu et que l'homme viole Son autorité en se rebellant contre Lui, Dieu ne laissera pas cette rébellion se poursuivre : Il établira Son royaume sur la terre—Ap 11.15.
- B. Le Seigneur Jésus vint pour établir le royaume de Dieu en vue de l'accomplissement du dessein éternel de Dieu—Mc 1.14-15 :
1. Le royaume de Dieu est une sphère divine dans laquelle Dieu peut exercer Son autorité pour exécuter Son plan—Mt 6.10, 33 ; Lc 12.32 ; Col 1.13.
  2. En tant que Dieu incarné, le Seigneur Jésus vint pour établir le royaume de Dieu, c'est-à-dire pour établir une sphère dans laquelle Dieu peut mener à bien Son dessein par l'exercice de Son autorité—Jn 1.1, 14 ; 3.3, 5 ; 18.36 :
    - a. Pour établir le royaume de Dieu, le Seigneur Jésus se positionna comme un homme victorieux, vainquant Satan et résistant à toutes les épreuves, oppositions et attaques—Mc 1.13 ; Mt 4.1-11.
    - b. Le Seigneur Jésus prêcha l'évangile du royaume afin que les pécheurs rebelles puissent se repentir et être sauvés, qualifiés et équipés pour entrer dans le royaume de Dieu—Mc 1.14-15 ; Mt 4.17.
    - c. Le Seigneur lia Satan, l'homme fort, et entra dans sa maison pour piller ses biens afin que les pécheurs puissent être amenés dans la maison de Dieu par la régénération pour le royaume de Dieu—Mc 3.27 ; Ep 2.19.
    - d. Lorsque le Seigneur chassait les démons par l'Esprit de Dieu, Il détruisait le royaume de Satan et apportait le royaume de Dieu—Mt 12.28.
- C. Le récit de Marc 4.35-41 est un portrait de la rébellion et du royaume de Dieu en tant que puissance capable de soumettre la rébellion :

Message quatre (suite)

1. Satan possède un royaume, l'autorité des ténèbres, qui s'oppose au royaume de Dieu—Mt 12.26 ; Ac 26.18 :
  - a. Les démons appartiennent au royaume de Satan et possèdent les gens pour son royaume—Mc 1.23-27 ; 5.2-20 ; 7.25-30 ; 9.17-27 ; 16.9.
  - b. Satan est le chef du monde et de l'autorité de l'air. Il dispose de ses anges, qui sont ses subordonnés en tant que gouverneurs, autorités et dirigeants des ténèbres de ce monde—Jn 12.31 ; Ep 2.2 ; 6.12.
2. Entre la parole concernant le royaume de Dieu dans Marc 4.26-29 et le récit de la démonstration du royaume de Dieu en 5.1-20 apparaît l'incident de la mer agitée en 4.35-41 :
  - a. Les anges déchus dans l'air et les démons dans l'eau collaborèrent pour empêcher le Seigneur Jésus de passer de l'autre côté de la mer parce qu'ils savaient qu'Il y chasserait les démons—5.1-20.
  - b. Le Seigneur réprimanda le vent et ordonna à la mer de se taire à cause des anges et des démons rebelles qui se trouvaient derrière la scène.
  - c. Après qu'Il eut réprimandé le vent et parlé à la mer, le vent cessa et il se fit un grand calme, car la rébellion des anges maléfiques et des démons avait été assujettie par la puissance du royaume—4.39.

**II. Le royaume de Dieu est la transfiguration du Seigneur Jésus—9.1-13 :**

- A. La description faite dans Marc 9.1-13 est une image du royaume de Dieu venant avec puissance. Le centre de ce tableau est Jésus glorifié, et avec Lui se trouvent Moïse et Élie, représentant les saints de l'Ancien Testament, ainsi que Pierre, Jacques et Jean, représentant les saints du Nouveau Testament—v. 2-4.
- B. La transfiguration du Seigneur Jésus signifiait que Son humanité était saturée et imprégnée de Sa divinité. Cette transfiguration, qui était Sa glorification, équivalait à Sa venue dans Son royaume—v. 2 :
  1. La parole du Seigneur au verset 1 à propos de la venue du royaume de Dieu avec puissance fut accomplie par Sa transfiguration sur la montagne—v. 2-3.
  2. La transfiguration, l'éclat, du Seigneur Jésus était Sa venue dans Son royaume. Là où est Sa transfiguration, là est la venue du royaume—Mt 16.28–17.13 ; Lc 9.27-36.
  3. La transfiguration du Seigneur Jésus était la réalisation de ce qu'Il est.
  4. Le royaume est l'éclat de la réalité du Seigneur Jésus. Être sous Son éclat, c'est être dans le royaume—Ap 22.4-5.
- C. Christ a été semé dans nos cœurs comme une semence. Cette semence grandira et se développera jusqu'à ce qu'elle s'épanouisse et soit manifestée dans la gloire—Mc 4.26-29 ; Col 3.3-4 :
  1. Dans Marc 9, nous voyons la transfiguration de Christ comme la semence semée dans Marc 4.
  2. Celui que nous avons reçu comme la semence du royaume de Dieu a besoin de grandir en nous jusqu'à ce qu'Il s'épanouisse depuis notre intérieur. Cet épanouissement sera la transfiguration du Seigneur en nous d'une manière concrète, dans l'expérience—Col 1.27.

Message quatre (suite)

3. Lorsque Christ est transfiguré en nous, cette transfiguration devient le royaume de Dieu qui gouverne tout dans notre vie—v. 13.
4. L'église, en tant que royaume de Dieu, ne peut exister dans la vie naturelle, mais seulement dans cette sphère de transfiguration—Rm 14.17.
5. Si nous sommes prêts à perdre notre vie de l'âme pour le Seigneur, nous ferons l'expérience d'une transfiguration prépondérante dans la vie d'église. Cette transfiguration sera un véritable réveil—Mc 8.35-38 ; Mt 16.25-27.

**III. « Alors les justes resplendiront comme le soleil dans le royaume de leur Père »—13.43a :**

- A. Au moment de la manifestation du royaume, notre humanité sera glorifiée par la glorieuse divinité qui est en nous—Col 1.27.
- B. Dans un sens, le Seigneur reviendra du ciel, mais dans un autre sens, Il sortira de nous. Lorsqu'Il sera pleinement vécu à travers nous, ce sera le moment de Sa venue—Mt 16.27 ; 2 Th 1.10 ; Col 1.27 ; 3.4.
- C. Au moment de la manifestation complète du royaume, nous entrerons pleinement dans la gloire—Rm 8.18, 21 ; He 2.10 ; Ph 3.21.
- D. Au cours du millénium, les croyants vainqueurs seront avec Christ dans la gloire resplendissante du royaume, tandis que les chrétiens vaincus subiront un traitement disciplinaire dans les ténèbres du dehors—Mt 13.43a ; 8.12.